

## Disminuye la inflación 0.63% en mayo (El Financiero 10/06/10)

Disminuye la inflación 0.63% en mayo (El Financiero 10/06/10) Eduardo Jardón Jueves, 10 de junio de 2010 La mayor contracción en más de cuatro décadas. La baja es estacional, habrá un rebote por alza en gasolinas: analistas. El INPC anual se ubicó en 3.92%; el menor en lo que va del año. No es sostenible la caída de la inflación Los precios al consumidor en México registraron en mayo su mayor caída en más de cuatro décadas -desde que hay cifras disponibles-, de 0.63 por ciento. Esto, debido a descensos en las tarifas eléctricas, en el precio del gas doméstico y en los de algunas verduras de consumo básico. La baja es estacional, ya que desde 2003 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) muestra una variación negativa en el quinto mes, pero la mayor magnitud en este año se explica por la debilidad del mercado interno. Con la cifra de mayo la inflación anual se ubicó en 3.92 por ciento, el menor registro en lo que va del año. Sin embargo, analistas de Invex prevén que en los próximos meses la inflación retomará su tendencia ascendente, ante la baja base de comparación, respecto al segundo semestre de 2009, y ante los continuos incrementos en el precio de la gasolina. Los expertos de ese grupo financiero estiman que el incremento en los precios será de 5.1 por ciento para todo el año. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, comentó que el comportamiento de la inflación en los últimos dos meses es temporal. La trayectoria al alza regresará en los próximos meses, cuando desaparezca el efecto de los factores estacionales (tarifas eléctricas y buena temporada de cosechas). En su opinión, la resistencia de descenso en la inflación subyacente, por debajo de 4 por ciento, confirma la estimación de que la economía mexicana es más consistente con una inflación estructural de 4 por ciento, que de 3 por ciento.

Descuentos Las cifras del Banco de México (Banxico) indican que en mayo la inflación anual subyacente se ubicó en 4.10 por ciento, ligeramente por debajo del 4.11 del mes previo, pero es su menor registro desde febrero de 2008. Para Coutiño, el comienzo de la temporada de descuento en tarifas eléctricas en algunas ciudades, y la mejoría en la cosecha de algunos productos del campo, ante las buenas condiciones climáticas, permitieron neutralizar los incrementos en impuestos y en servicios públicos. "Si bien se supo acerca de un recorte en tarifas de energía, de nuevo la volatilidad de los precios agropecuarios tomó por sorpresa a los participantes del mercado", comentó Invex en un reporte sobre el tema. Los registros del Banxico indican que la caída en las tarifas eléctricas, de 16.07 por ciento, fue el factor que más contribuyó al descenso del índice inflacionario durante mayo. También destacaron otras bajas, como en el precio del gas doméstico, de 3.1 por ciento; de la cebolla, de 44.9; el jitomate, de 18.4, y el huevo, de 4.8. Estos descensos compensaron los incrementos que tuvieron los precios del pollo, las gasolinas, los refrescos envasados y el transporte aéreo, entre otros.